



“Festivités ■■■

Fêtes

Saint-Flour : du vendredi 19 au dimanche 21 juillet. **Fête de Sainte-Christine**. Une fête de quartier qui est entrée dans la tradition sanfloraine. Feu d'artifice lancé sous les remparts de la cité, défilé de chars... Renseignements au 06 77 49 66 71.

Les Ternès : samedi 20 et dimanche 21 juillet. **Fête médiévale** au cœur du village, dans le parc du château des Ternès. Gratuit. Renseignements au 06 75 63 10 78.

Allanche : samedi 20 et dimanche 21 juillet. **Marché des potiers** : une trentaine de potiers venant du Cantal et des différents coins de France se retrouvent à Allanche afin de faire découvrir toute la richesse de leur art. Animation "modelage" pour les enfants.

Le Lioran : dimanche 21 juillet. **Fête de la montagne** : journée dédiée aux métiers de la montagne et à la gastronomie. Au programme : marché des producteurs, sortie pédestre et VTAE encadrées, découverte du métier de berger, démonstration d'héltreuilage, biathlon...

Lugarde : samedi 20 juillet dès 10 heures. **Fête du four** au Meynial de Lugarde : 10 heures vente du pain cuit au four, 12 heures apéritif, 15 heures concours de pétanque en doublette, 18 h 30 apéritif avec animation musicale. Renseignements : 04 71 78 40 15.

Marchés & Foires

Allanche : tous les mardis de 8 heures à 12 heures. **Marché traditionnel**.

Chaudes-Aigues : tous les lundis et jeudis de 8 heures à 12 h 30 place du marché. **Marché traditionnel**.

Murat : tous les mardis de 17 heures à 22 heures. **Marché de pays** place Marchande.

Saint-flour : tous les mardis de 7 heures à 12 heures place de la liberté. **Marché traditionnel**.

Saint-Urcize : tous les dimanches de 8 heures à 12 h 30, place du Ters. **Marché traditionnel**.

Valuéjols : tous les mardis de 7 heures à 13 heures. **Marché traditionnel**.

Sports & Loisirs

Albepierre-Bredons : samedi 20 juillet. **Tour du Cantal pédestre**. 9 h 30 accueil et inscription (6 €, gratuit pour les enfants), 11 heures départ de la balade de 10 ou 20 km au choix, pique-nique, animations, 20 heures projection du film de la journée, 20 h 30 repas (entre 14 € et 18 €). Renseignements au 06 87 30 17 58.

Le Lioran : **trail 4 x 1800**. Samedi 20 : accueil de 7 heures à 10 h 30, remise des dossards, 8 heures départ du trail des 4 x 1800, 10 h 30 départ du trail des Crêtes, 15 heures trail des Pitchounettes, 16 heures podium, feu d'artifice en soirée.

Le Claux : lundi 22 juillet à 19 h 30. **Randonnée coucher de soleil** au Puy de la Tourte. 1,5 km, 100 m de dénivelé. Renseignements : 04 71 47 04 14.

TENNIS

Journée sportive pour les élèves sanflorains



Jeudi 4 juillet, douze écoles de la circonscription de Saint-Flour se sont retrouvées dans le quartier de Besserette. Les 394 élèves de la maternelle au CM2 accompagnés de leurs enseignants ont pu découvrir diverses activités sportives organisées en ateliers. Des groupes ont été accueillis au centre départemental de tennis, à Besserette, et ont été initiés au tennis par Baptiste de l'OMJS.

TOURNOI D'ÉTÉ DE TENNIS

Le tournoi d'été du tennis club de Saint-Flour aura lieu du 9 au 18 août, pour les messieurs open, +35, +55 et dames open, +35, +55, au centre départemental de tennis de Besserette. Incriptions NC/4^e série jusqu'au 5 août, 3^e série 9 août, 2^e série 13 août, vétérans 9 août. Adultes 18 €, jeunes 12 €, consolante gratuite.

Contact : 06 71 41 76 17

RÉSIDENCE

“Chemin faisant” : Augusto au pays des volcans

La compagnie Espèces d'Espaces a livré son road-movie au cours de trois soirées proposant un regard décalé et rafraîchissant sur le territoire de Hautes Terres communauté.



La place s'est transformée en théâtre pour une belle soirée à la découverte des sentinelles des hautes terres.

La place Gandilhon-Gens-d'Armes transformée en théâtre constitue une première surprise. Le spectacle en lui-même renforce l'étonnement dégagé par cette soirée. “Chemin faisant” est une œuvre à part entière contrairement à ce que les plus sceptiques auraient pu penser au début de l'aventure en comprenant que les artistes avaient répondu “à une commande de résidence” de la part de la communauté de communes. Forcément, cela ne pouvait sentir que le souffre de la commande politique de vanter le territoire dans le sens du poil... même d'une belle salers.

À Prat de Bouc, point de départ de l'aventure il y a un peu plus d'un an, Pippo Taleggio, le réalisateur, avait beau dire qu'il partait à vélo avec son équipe, on imaginait très facilement les plans “cartes postales” de la cascade des Veyrines, des gentils randonneurs faisant semblant de déguster avec amour un morceau de cantal ou la photo promo pour la fête de l'estive ou celle du cornet. Non, finalement, il n'est rien de tout cela ! L'homme avait gardé le suspense pour la fin comme dans les meilleurs films tournés dans l'ouest américain. Et comme le rappelle Éric Job, vice-président de Hautes terres communauté : “Carte blanche, c'est carte blanche !”

Pippo Taleggio a ainsi livré une très belle fable sur un volcan, avec moult prouesses techniques pour dresser les différents tableaux. En organisant le road movie à vélo, l'Italien rend au passage hommage à son grand-père originaire d'Albepierre et installé une grande partie de sa vie au nord de l'Italie, au pied du Stromboli. Le réalisateur est donc venu sur cette “autre terre volcanique”, celle des racines aussi longues que celles de la gentiane. Il l'a parcourue avec les souvenirs de son grand-père Augusto qui faisait du vélo devant sa télé, fasciné par les westerns spaghettis.

Carte banche haute en couleurs

Alors, forcément, cela imprègne l'imagination en découvrant les grands espaces, les milans, les troupeaux de vaches, les gares et les bars aux atmosphères de saloons. Il ne pouvait rêver mieux comme décor de western “aligot” avec duel pour une bouchée de cantal. C'est quoi la différence entre un western spaghetti et un western aligot ? C'est presque tout pareil, même pour la musique, mais les morts en moins.

Pourtant, au moment de la présentation au public, l'équipe vient de casser son ordinateur, perdant ainsi le film original. L'improvisa-

tion s'impose pour rattraper le coup, raccrocher l'histoire avec des bouts de bobine et l'aimable participation des personnes dans l'assistance. La bande son est assurée en direct par Tupac Sylva avec les professeurs et les élèves du conservatoire de musique. Toute la soirée, l'équipe joue de prouesses pour mettre en scène ce qui paraît un bricolage aléatoire. La magie du cinéma !

Alors débute le road-movie de village en village sur les routes sinueuses, les monts du Cantal, le Cézellier à l'horizon. Les rencontres permettent de percer les secrets du pays, ses histoires de vaches grimant aux estives, de trains fumant dans la vallée, de randonnée, de ski, de fromage et de vin des palhàs. Mais aussi l'attachement des habitants à cette terre fait écho au récit d'Augusto transmis à son petit-fils qui marche sur ses pas.

“Chemin faisant” est poétique, amusant, on rit souvent, mais bien loin d'un cliché nostalgique. Un autre regard sur le territoire qui fait du bien. C'était probablement cela la commande publique qui aura ravi le public un soir d'été.

B. PARRET

Cette avant-première a été présentée à Allanche, Murat et Massiac.

➔ Bloc note

Soliha

- **Massiac** : mardi 23 juillet de 13 h 30 à 16 heures dans les locaux de Hautes Terres Services et Découvertes, 6 rue du D^r-Mallet.

La réservation est obligatoire et s'effectue en ligne sur <https://cantal.auvergnerhonealpes.soliha.fr/permanences/> ou par téléphone au 04 71 48 32 00, au maximum 48 heures avant le début de la permanence Soliha.

PNR AUBRAC

PLANTES DE MONTAGNE ET SEMENCES DE PRAIRIE : JOURNÉE À ANTERRIEUX

C'est à la ferme de Pradels, chez André Salson et Cécile Ducoulombier-Salson, que va se dérouler cette journée ouverte à tous, organisée par le parc naturel régional de l'Aubrac mardi 30 juillet. La visite des cultures de plantes de montagne est libre entre 9 heures à 17 heures au lieu-dit La Canche. La démonstration de récolte de semences, avec une brosseuse à graine du Conservatoire d'espaces naturels d'Auvergne, se déroulera l'après-midi, au même endroit. En parallèle de cette démonstration, les visiteurs pourront découvrir les parcelles de la ferme cultivées en arnica, thé d'Aubrac et beaucoup d'autres.